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PROYECTO DE LEY NÚMERO 163 DE 2016 
SENADO

por medio de la cual se expide la ley del actor para  
garantizar los derechos laborales, culturales y de 

autor de los actores y actrices en Colombia.

CAPÍTULO I

Objeto, ámbito de aplicación y definiciones 

Artículo 1°. Objeto. La presente ley tiene por ob-
jeto establecer un conjunto de medidas que garanticen 
el ejercicio de la actuación como una profesión en Co-
lombia, protegiendo los derechos laborales, culturales 
y de autor de los actores y actrices en sus creaciones, 
conservación, desarrollo y difusión de su trabajo y 
obras artísticas.

Artículo 2°. Ámbito de la ley. La presente ley regula 
lo concerniente a la actuación como profesión, derechos 
laborales y oportunidades de empleo, derechos de autor, 
difusión del trabajo de los actores y régimen sancionato-
rio, entre otros; brindando herramientas para dignificar 
esta labor por sus aportes culturales a la nación.

Parágrafo. La presente ley rige para todo tipo de 
producciones o actividades que requieran de actores y 
actrices para su realización, bien sean escénicas, tea-
trales, audiovisuales, sonoras o de doblaje. 

Artículo 3°. Actor o actriz. Se considera actor para 
efectos de esta ley, aquel creador que se sirve de su cuer-
po, su voz, su intelecto y su capacidad histriónica para 
crear personajes e interpretaciones en producciones tea-
trales y todo tipo de expresiones artísticas y realizaciones 
audiovisuales, radiales y demás medios. El actor o actriz 
es titular de derechos morales y patrimoniales de autor. 

Artículo 4°. Actor profesional. Para efectos de esta 
ley se entiende por actor profesional aquel actor o ac-
triz que acredite alguno de los siguientes requisitos:

i) Título profesional de maestro en artes escénicas
o títulos afines;

ii) Experiencia de trabajo actoral mayor de diez
(10) años acumulados y certificados en cualquier me-
dio escénico o audiovisual, avalada por el Comité de
Acreditación Actoral;

iii) Combinación entre educación informal, técni-
ca o tecnológica y, experiencia de trabajo actoral mí-
nimo de cinco (5) años acumulados y certificados en 
cualquier medio escénico o audiovisual, avalada por el 
Comité de Acreditación Actoral.

Artículo 5°. Ensayo, caracterización, actividad pre-
paratoria y conexa a la creación de personajes. Es toda 
actividad propia de la actuación, mediante la cual el 
actor o actriz prepara la creación o caracterización del 
personaje, ensaya la realización de la obra, investiga, 
estudia, memoriza guiones y realiza cualquier otra acti-
vidad relacionada con el mismo, en el lugar de trabajo 
y fuera de él. 

Artículo 6°. Creaciones artísticas como patrimo-
nio cultural. Las creaciones artísticas de los actores, 
como agentes generadores de patrimonio cultural de 
la nación, contribuyen a la construcción de identidad 
cultural y memoria de la nación. De acuerdo con lo an-
terior, el trabajo de los actores profesionales debe ser 
protegido y sus derechos garantizados por el Estado. 
Las producciones dramáticas en cine, televisión, teatro 
y otras formas de lenguaje escénico o audiovisual son 
bienes de interés cultural.

Artículo 7°. Roles en creaciones artísticas. Entién-
dase por creaciones artísticas: 

– Rol protagónico: Personaje interpretado por un
actor o actriz, alrededor del cual gira la trama central 
de la producción.

– Rol coprotagónico o antagónico: Personaje inter-
pretado por un actor o actriz que, teniendo su propia 
historia dentro de la trama, esta gira alrededor de los 
protagonistas.
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                           ACTA 027 
En la ciudad de Bogotá D.C., a los catorce (30) días del mes de marzo dos mil veintidós 
(2.022), previa convocatoria de la mesa directiva, se reunieron de manera presencial y virtual, 
en el recinto de la Comisión y a través de la Plataforma Zoom, los honorables senadores 
miembros de la Comisión Quinta del Senado de la República, para llevar a cabo sesión formal 
de la misma. 
- La señora presidente de la Comisión Galvis Méndez Daira de Jesús solicita a la señora 
secretaria de la Comisión, realizar el correspondiente llamado a lista, a fin de verificar el 
quórum existente. 
- La doctora Delcy Hoyos Abad, secretaria general de la Comisión, procede a llamar a lista, 
y responden los senadores presentes en el recinto y conectados a través de la plataforma 
zoom, así: 
 

BARRETO CASTILLO MIGUEL ANGEL 
CORRALES ESCOBAR ALEJANDRO  
GALVIS MÉNDEZ DAIRA DE JESÚS 
GARCÍA BURGOS NORA MARÍA 
GARCÍA REALPE GUILLERMO 
GAVIRIA VÉLEZ JOSÉ OBDULIO 
LOBO CHINCHILLA DIDIER 
LONDOÑO ULLOA JORGE EDUARDO 
MARTÍNEZ ARISTIZÁBAL MARITZA 
MEJÍA MEJÍA CARLOS FELIPE 
ORTIZ NOVA SANDRA LILIANA 
ROBLEDO CASTILLO JORGE ENRIQUE 
TORRES VICTORIA PABLO CATATUMBO 

-La señora secretaria informa a la señora presidente que han respondido al llamado a lista 
trece (13) honorables senadores, habiéndose constituido quórum para decidir. 

- Con excusa que a continuación se anexa, deja de asistir el senador José David Name 
Cardozo: 
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-Siendo las 11:38 a.m., la señora presidente da apertura a la sesión y dispone que por 
Secretaría se de lectura del orden del día programado para la fecha, que a continuación se 
anexa: 

 
-Leído el orden del día, la señora presidente lo somete a consideración y votación de los 
miembros de la Comisión, siendo aprobado por la Comisión. 
 

-Seguidamente la señora presidente señala: Señora secretaria por favor anuncie el siguiente 
punto del orden del día. 

- La doctora Delcy Hoyos Abad, secretaria de la Comisión: Siguiente punto del orden de día: 
III. Consideración y aprobación de actas Nos: 07, 08, 09, correspondientes a las sesiones de 
17, 18 y 31 de agosto de 2021; publicadas en las gacetas 33, 35 y 36 de 2022; 011, 012, 013, 
014 y 015, correspondientes a las sesiones de 8, 14, 15, 22 y 28 de septiembre de 2021; 
publicadas en las gacetas 105, 075, 152, 154 y 156 de 2022; 016, 017 y 018, correspondientes 
a las sesiones de 5, 6 y 26 de octubre de 2021; publicadas en las gacetas 168, 160, 161 de 
2022; 019, 020, 021, 022, 023 y 024, correspondientes a las sesiones de 10, 11, 16, 23, 25 y 30 
de noviembre de 2021; publicadas en las gacetas 162, 164, 165, 174, 176 y 163 de 2022, Y 
025 y 026 de 2021, correspondientes a las sesiones de 7 y 14 de diciembre de 2021; publicadas 
en las gacetas 180 y 181 de 2022. Están leídas las actas señora presidente, y a continuación 
se anexan las siguientes constancias: 

Constancia del senador Pablo Torres Victoria, de que se excusa de votar las actas números 
7, 8, 18, 22 y 25, de 17 de agosto, 18 de agosto, 26 de octubre, 23 de noviembre y 7 de 
diciembre: 
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-El senador Miguel Barreto deja constancia que no vota el acta 13 de 15 de septiembre, y el 
acta 16 de 5 de octubre: 

 
-El senador Carlos Felipe Mejía, deja constancia que no vota las actas 020 de 11 de 
noviembre, y 024 de 30 de noviembre. 

 
-El senador Alejandro Corrales Escobar deja constancia que no vota el acta 22 de 23 de 
noviembre: 

 
-La senadora Nora María García Burgos deja constancia de que no vota el acta 011, de 8 de 
septiembre, y 016 del 5 de octubre: 

 
-Acto seguido, la señora presidente de la Comisión, senadora Daira de Jesús Galvis Méndez, 
señala: Leídas y enunciadas las anteriores actas mencionadas por secretaría, con las 
constancias y excusas pertinentes para votarlas, se somete a consideración dichas actas leídas, 
consignadas en el punto tercero del orden del día, aviso que se va a cerrar la discusión, queda 
cerrada; ¿las aprueba la honorable Comisión? 

- La doctora Delcy Hoyos Abad, secretaria de la Comisión, aclara: Hay una nueva constancia 
del senador Alejandro Corrales que no participa en la discusión y votación del acta 025, 
correspondiente a la sesión de 27 del día 7 de diciembre de 2021, consagrada en la gaceta 180 

de 2022, donde se aprobaron proposiciones con la finalidad de citar a debates de control 
político, toda vez que se retiró de la discusión y no participó en la votación de las mismas. 
Lo anterior dando cumplimiento al Artículo 182 de la Constitución Política. 

 

 
-La señora presidente de la Comisión, senadora Daira de Jesús Galvis Méndez, señala: Bueno, 
de conformidad con la última constancia allegada por el senador Corrales, se pone en 
consideración dicha constancia y las actas correspondientes; anuncio que se va a cerrar la 
discusión, queda cerrada; ¿las aprueban la Comisión todas las actas antes enunciadas? 

- La doctora Delcy Hoyos Abad, secretaria de la Comisión: Han sido aprobadas señora 
presidente, con las excusas y constancias correspondientes de no votarlas por parte de los 
senadores enunciados.  

-La señora presidente de la Comisión, senadora  Daira de Jesús Galvis Méndez, dispone : 
Señora secretaria, procedamos al punto del orden del día que corresponde. 
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- La doctora Delcy Hoyos Abad, secretaria de la Comisión: Siguiente punto del orden del día 
señora presidente: IV. Anuncio de proyectos para discusión y votación (Artículo 8 Acto 
Legislativo número 01 de 2003). 

-La señora presidente de la Comisión Galvis Méndez Daira de Jesús: Señora secretaria, 
proceda a la lectura de todos los proyectos que se van a someter a discusión y votación en la 
próxima sesión. 
- La doctora Delcy Hoyos Abad, secretaria de la Comisión: Por instrucciones de la presidente 
de la Comisión se anuncia que en la próxima sesión de esta Comisión se discutirán y votarán 
en primer debate los siguientes proyectos de ley: 

-Proyecto de ley número 017 de 2021 Senado “por medio del cual se crean medidas para 
la promoción, reconocimiento del traspatio para el desarrollo de la agricultura familiar y la 
seguridad alimentaria”.Publicación de la ponencia: gaceta 1592 de 2021 senado. Ponente: 
senador Carlos Felipe Mejía - coordinador y otros. 
 
-Proyecto de ley 018 de 2021 Senado “por medio del cual se fortalece la cadena productiva 
del fique y se promueve la especialización de la industria fiquera”. Ponente: senador Carlos 
Felipe Mejía - coordinador y otro. Publicación de la ponencia: gaceta 1729 de 2021 senado.  
 
-Proyecto de ley número 270 de 2021 Senado “por medio del cual se establece el café 
como producto insignia nacional y se dictan otras disposiciones”. Ponente: senadora Daira 
de Jesús Galvis Méndez. Publicación de la ponencia: gaceta 1864 de 2021 senado. 
 
-Proyecto de ley número 094 de 2021 Senado - 083 de 2020 Cámara “por la cual se 
prohíbe la pesca industrial de peces cartilaginosos, el aleteo y se dictan otras disposiciones”. 
Ponente coordinador: senador Miguel Ángel Barreto Castillo. Publicación de la ponencia: en 
la gaceta 1883 de 2021 senado. 
 
-Proyecto de ley número 062 de 2021 senado “por medio del cual se optimiza la entrega 
de información sobre deforestación y degradación de los bosques del país”. Ponente 
coordinador: el senador Jorge Enrique Robledo Castillo. Publicación de la ponencia: gaceta 
74 de 2022 senado. 
 
-Proyecto de ley número 209 de 2021 senado “por medio de la cual se crean incentivos 
para la producción y comercialización de huevos de gallina libres de jaulas y se dictan otras 
disposiciones”. Ponente coordinador: el senador Alejandro Corrales Escobar, senador 

Miguel Ángel Barreto Castillo y senador Guillermo García Realpe, son los ponentes. 
Publicación de la ponencia: gaceta 1697 de 2021 senado; ponencia negativa y ponencia 
positiva tiene. 
 
-Proyecto de ley número 512 de 2021 senado - 095 de 2020 cámara “por medio de la cual 
se promueve la agricultura y economía campesina familiar y comunitaria y se dictan otras 
disposiciones”. Ponente coordinador: senador José David Name Cardozo. Ponencia 
publicada: en la gaceta 1572 de 2021 senado. 
 
-Proyecto de ley número 132 de 2021 senado “Por medio del cual se prohíbe en el 
territorio nacional la exploración y explotación de los yacimientos no convencionales de 
hidrocarburos y se dictan otras disposiciones”. Publicación de la ponencia: gaceta 1658 de 
2021 senado. Ponentes: el senador José David Name Cardozo, senador Alejandro Corrales, 
Miguel Ángel Barreto Castillo, Daira de Jesús Galvis Méndez, Jorge Enrique Robledo Castillo 
y Jorge Eduardo Londoño Ulloa. 
 
-Proyecto de ley número 484 de 2021 senado - 045 de 2020 cámara “Por medio del cual 
se establece la estrategia para la gestión integral de los residuos de las colillas de cigarrillo, 
tabaco, picaduras y cualquier otro residuo generado de este producto”. Ponente: senador 
Jorge Eduardo Londoño Ulloa. Publicación de la ponencia: gaceta 873 de 2021 senado. 
 
-Proyecto de ley número 486 de 2021 senado - 147 de 2020 cámara “por medio del cual 
se crea la Red Colombiana de Identificación Animal RCIA, la cédula animal y se dictan otras 
disposiciones”. Ponente: el senador Guillermo García Realpe – coordinador. Publicación de 
la ponencia: gaceta 1077 de 2021 senado. 
 
-La señora presidente de la Comisión, Senadora Daira de Jesús Galvis Méndez: El siguiente 
punto señora secretaria. 
- La doctora Delcy Hoyos Abad, secretaria de la Comisión: Siguiente punto del orden del 
día: V.  lo que propongan los honorables senadores. Hay varias proposiciones radicadas en 
la secretaría señora presidente, si me autoriza les doy lectura.  

-La señora presidente de la Comisión, Senadora Daira de Jesús Galvis Méndez: Antes de la 
lectura de algunas proposiciones que están presentadas en la secretaría, procedo a darle el 
uso de la palabra a la senadora Maritza Martínez.  

- A continuación, la honorable senadora Maritza Martínez Aristizábal, manifiesta: Muchas 
gracias presidenta, un saludo muy, muy especial a los colegas de la Comisión, al público que 
nos acompaña y a los colombianos que a esta hora siguen a la Comisión. Quiero dejar una 
inquietud, o una solicitud para el gobierno nacional muy breve, pero creo que la considero 
muy importante señora presidenta, que la Comisión siga liderando el tema de los insumos 
agropecuarios. Todos conocemos que la deplorable situación que se presenta entre Rusia y 
Ucrania viene afectándonos, impactándonos de manera directa, y lo va a ser hoy, y lo va a 
ser por los próximos años, porque ahí hay de por medio una serie de medidas económicas 
que no van a pasar tan rápidamente. Según el Ministerio de Agricultura, ese factor es hoy el 
principal, la principal causa del incremento en los precios de los insumos agropecuarios, 
porque es de Rusia y su aliado Bielorrusia, que proviene por lo menos el 31% de los insumos. 
Si puntualizamos un poco más, vemos que según las cifras oficiales, algo más del 47% de las 
importaciones de cloruro de potasio y el 45% de la urea, proceden de estos 2 países. 
Entonces, dice el Ministerio de Comercio, Industria y Turismo, que de las 2.15 millones de 
toneladas de insumos importados por Colombia de estos países, 437.000 proceden de Rusia, 
y cerca del 60% de esta cantidad corresponde a abonos nitrogenados como la urea, es muy 
grave lo que está pasando y no quiero desconocer, por el contrario, quiero reconocerle al 
Ministro Rodolfo Zea, las medidas que nos ha venido anunciando y lo que, el esfuerzo que 
está haciendo, creo que es un esfuerzo honesto por tratar de impedir que esto se salga de 
madre. 

¿Cuáles son las medidas que él nos ha anunciado? la compra de 270.000 toneladas de insumos 
en el exterior entre enero y febrero de este año, 27% de las cuales provienen de Estados 
Unidos. También anunció el ministro, que la empresa Nitrofert tiene disponible 200.000 
toneladas de fertilizantes para abastecimiento del actual ciclo de producción agrícola.  

Y la tercera medida que nos ha expuesto, es una gira internacional buscando nuevos 
mercados, nueva forma de acceder a estos insumos a unos precios adecuados. Para esto 
también, para generar un plan de choque, ha expedido decretos reglamentarios de la ley de 
insumos que nosotros acá defendimos, mejoramos y hoy es una realidad, para la importación 
con arancel cero de más de 160 productos; todo eso es importante, pero yo voy a insistir en 
lo que dije cuando hablamos, cuando debatíamos acá la ley de insumos agropecuarios, 
necesitamos un esfuerzo presupuestal para lograr unos subsidios a estos insumos; ¿por qué? 
Porque si no lo hacemos, el precio de los alimentos va a seguir disparado, el precio de los 
insumos ya los hace prácticamente inaccesibles para los productores, y esto nos puede llegar 

a llevar a una situación de inseguridad alimentaria, que el país no puede sumar a las difíciles 
condiciones que ya venían a raíz de la pandemia. Ojo, se ha incrementado el número de 
colombianos que aguantan hambre, y eso es un hecho y las cifras no mienten, y es una triste 
realidad que nos corresponde a nosotros abordar, por eso a pesar de entender las dificultades 
que implica un subsidio, hablar de subsidios a estos insumos, yo no encuentro otro camino 
que garantice que los colombianos tengan su alimento a unos precios adecuados que ellos 
tengan la capacidad de adquirir. Era eso señora presidente, invitar a los colegas a que en una 
sola voz le insistamos al gobierno la necesidad de garantizar la seguridad alimentaria, impedir 
que se sigan incrementando los precios de los alimentos y subsidiar los insumos 
agropecuarios más urgentes.  

Estaba haciendo una reflexión, pero insisto en que de la Comisión debería salir un 
pronunciamiento en este sentido, es una invitación a los compañeros a que reconozcamos lo 
que se ha hecho, pero insistamos en medidas de choque como los subsidios a estos elementos 
vitales para la producción agropecuaria. 

-La señora presidente de la Comisión, Senadora Daira de Jesús Galvis Méndez, señala: 
Honorable senadora, yo le insinúo a los compañeros y, pero muy especialmente a usted, que 
hagamos un debate de control político donde citemos al Superintendente de Industria y 
Comercio, a la ministra, al señor ministro de Agricultura y a los sectores que tengan que ver, 
ya yo inclusive en la medida en que usted se pronunciaba 

- La honorable senadora Maritza Martínez Aristizábal, expresa estar de acuerdo y solicita que 
sea suscrita por toda la Comisión. 

-La señora presidente de la Comisión, Senadora Daira de Jesús Galvis Méndez expresa: Y 
que además se deleguen dos compañeros o tres, que redacten el pronunciamiento de esta 
Comisión en relación con la crisis que está creando el tema de los insumos, que ya no es ese 
dejar hacer y dejar pasar de los insumos, sino que la misma guerra cómo está incidiendo en 
la producción de insumos, que necesariamente van a impactar los precios al interior y la 
escasez además, de esos productos.  

-Hace uso de la palabra el honorable senador Jorge Eduardo Londoño Ulloa, quien 
manifiesta: Es que ahí hay una proposición para una audiencia pública, entonces en el mismo 
sentido.  Pero podemos convertirla en debate mejor, perfecto. 
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-Acto seguido el senador Didier Lobo Chinchilla, señala: En el mismo sentido de lo 
expresado por la senadora Maritza, yo quiero dejar como un precedente a esta Comisión, ya 
quedó claro que vamos a radicar, y aquí le digo a mi asistente también para que haga parte 
de consolidar la proposición para citar al Ministro de Agricultura y a las demás entidades que 
le compete, pero yo quiero presidenta que armemos también una Comisión de aquí de la 
Comisión Quinta, para revisar ese proyecto de ley de insumos que aprobó este Congreso en 
el mes de diciembre, porque mi querido senador Pablo Catatumbo y mi querido senador 
Jorge Eduardo Londoño y García Realpe, no se está sintiendo este beneficio en los sectores 
agropecuarios.  

Yo me he dado la tarea en el departamento del César, cuando me decían que los insumos 
estaban muy caros y que estaban subiendo en el mes de enero, yo dije, no tiene por qué subir, 
porque el Congreso de la República aprobó la ley de insumos, donde se le garantizaba a través 
de quitarle los aranceles a esos productos que venían importado y que tenía que bajar los 
productos, pero yo veo que los productos han venido subiendo; yo sí quiero que revisemos 
y ojalá de aquí salga una Comisión para que hagamos un trabajo en cada uno de los 
departamentos y de los sectores, porque de nada nos sirve aprobar leyes que no estén 
llegando a donde tiene que llegar, que es a beneficiar el precio a los consumidores, al sector 
agropecuario, puede ser que reduzca el precio pero quien hoy vende estos insumos, los 
comerciantes, no estén bajando los precios; de nada sirve con que aprobemos una ley que le 
quitemos los aranceles, que son el 19%, pero que finalmente el consumidor hoy está pagando 
-mi querido Jorge Londoño- los precios más caros, que en diciembre que este Congreso 
aprobó esa ley, yo sí creo que hay que revisarlo; ese es mi primer punto. 

El segundo, ya está claro que vamos a hacer el debate en esta Comisión, coadyuvado con la 
proposición del foro que se tenía, de la audiencia pública, para poder avanzar en el tema. Y 
un segundo tema presidente, muy importante, aquí en esta Comisión tuvimos a bien hacer 
un debate que dio unos resultados extraordinarios, que fue por segunda vez que se hizo el 
debate, citado por este servidor, del GLP, que lo coadyuvó el senador Jorge Eduardo 
Londoño y la senadora Sandra Ortiz, y que el presidente de la República se pronunció el 27 
de diciembre, donde efectivamente se congeló por 6 meses los precios del GLP, y se hizo un 
descuento del 30%; yo quiero senador Londoño que hagamos también de esta Comisión, el 
estudio si efectivamente ha bajado el 30% en los cilindros al consumidor final, que es lo que 
esta Comisión ha venido defendiendo durante años y durante el incremento 
desproporcionado que tuvo el GLP en más de un 125%; esa es la primera tarea. Y la segunda 

tarea, si eso está ocurriendo, porque hay partes que me he dado cuenta que sí ha bajado, 
alrededor de 17.000 pesos por cilindro de 40 libras, es poder coadyuvar a que se vence 
ahorita, se vence ahorita en el mes de junio, y todavía se sigue incrementando los precios a 
nivel internacional, y esta Comisión no puede permitir que nuestros campesinos, o que la 
zona dispersa de este país, vuelva después de junio a pagar el precio de GLP con dólares, 
cuando aquí gana en pesos, cuando aquí ganamos pesos y nuestros campesinos ya casi ni 
peso ganan, tener que pagar el GLP al precio, o comprarlo como si fuese en dólar, porque 
lo paga en peso pero a precio del dólar. 

Entonces, esos dos temitas mi querida presidenta, sé que mis compañeros lo van a coadyuvar 
en la misma, en el mismo sentido de mi intervención en el día de hoy, que son dos temas, 
que no es suficiente con que aquí hagamos un debate y obtengamos unos resultados 
excelentes, y que no es suficiente con que este Congreso apruebe una ley, pero que finalmente 
el consumidor final, que es esa persona que tiene los estancos de peces, los criaderos de 
gallina, de cerdo, tengan que pagar hoy esos insumos más caros, cuando este Congreso 
aprobó una ley que le bajaba los aranceles, que eso vale -mi querido senador García Realpe- 
el 19%, es una cifra importante, si un producto que vale 10.000 pesos le quitamos los 
aranceles, estamos hablando que debe quedar en 8100 pesos. Entonces, esta Comisión yo la 
convoco en el día de hoy para que hagamos un estudio riguroso y podamos decirle al país si 
efectivamente esto está dando los resultados que esta Comisión y que este Congreso quiere.  

-Interviene  el honorable senador Jorge Eduardo Londoño Ulloa, manifiesta: Sí, en reiteradas 
ocasiones hemos venido insistiendo en el tema de los insumos y en el tema de la economía 
campesina, ese sector tan olvidado y vilipendiado por la sociedad colombiana. Este problema 
inició definitivamente desde los años 90, cuando se instauró con bombos y platillos la 
apertura económica, los tratados de libre comercio y hoy pues como consecuencia tenemos 
que estamos importando, parece ser el dato último, son casi 15 millones de toneladas de 
alimentos; y entonces todo esto tiene que ver -como lo decía la senadora Maritza- con el 
tema de la seguridad y de la soberanía alimentaria, muchos sociólogos han planteado que el 
principal problema de la postpandemia puede ser la hambruna, y algunos se reían cuando 
uno planteaba que el profesor Morán, planteaba eso, y es lo que está sucediendo y puede 
suceder. 

El informe de la FAO no es uniforme gratuito, así la FAO se haya retractado un poco, pues 
bastaría haber leído la columna de Gossaín, cuando decía que el 70% de los habitantes de 

Cartagena solamente consumen alimentos una vez al día, eso es preocupante, y lo vimos con 
la papa, en el caso de Boyacá, la tal bonanza papera no la pudieron gozar los pequeños 
agricultores, ni de Boyacá, ni de Nariño, ni de Cauca, ni Cundinamarca, porque no tuvieron 
plata con la cual comprar insumos, un bulto de triple 15 estaba alrededor de 80, 90.000 pesos, 
y hoy ya casi llega a los 200.000, eso es impresionante; y entonces además de las medidas que 
han señalado la senadora Maritza y el senador Didier, hay una medida que es urgente y que 
es fundamental, y es la producción nacional de abonos orgánicos, de insumos orgánicos, 
Colombia es un país que desecha muchos orgánicos, demasiados, y eso se puede hacer; hay 
asociaciones campesinas como la ANUC, que están dispuestas a producir estos insumos 
orgánicos, pero entonces el ICA tendría que ablandar un poco su normatividad para que en 
realidad nosotros podamos producir insumos orgánicos, porque tal y como está esa 
normatividad pues lo que hace es justificar y sustentar la importación de insumos, que como 
lo planteaba la senadora Maritza, pues vienen de Ucrania, de Rusia y de Turquía, la urea que 
es con la que se hacen los fertilizantes, pues prácticamente va a ser imposible ya importarla, 
y entonces, ¿qué vamos a hacer? Y el ministerio pues sí bien es cierto ha iniciado esas 
medidas, pues debe ponerse pilas para empezar a tomar medidas de fondo, porque está bien, 
se van a eliminar los aranceles, ojalá se haga, pero como lo planteaba el senador Didier, pues 
tenemos que diseñar una vigilancia efectiva para que si se eliminan esos aranceles bajen los 
precios, y si no, van a eliminar aranceles, continúan vendiendo los insumos al mismo precio 
y se enriquecen los importadores de estos insumos. 

Entonces, bienvenido el debate de control político, me parece que la solicitud de audiencia 
pública la podemos unir y hacer un debate de control político que es súper urgente, y si no 
el tema de la seguridad alimentaria va a ser un problema, la hambruna no está muy lejos, 
estamos abocados a que de pronto tengamos que vivir eso y ese sí es un grave problema, es 
peor que la pandemia, y si en Europa dejan de producir o deciden que los alimentos son para 
su consumo, y nosotros importando 15 millones de alimentos, ¿qué vamos a hacer? La 
economía campesina produce el 72% de lo que llega a nuestras mesas en nuestros hogares, y 
es la economía más descuidada, entonces es un motivo de reflexión y bienvenido el debate 
entonces de control político. 

-Acto seguido, interviene el honorable senador Jorge Enrique Robledo Castillo, y manifiesta: 
Un saludo a todos los colegas. Pues aquí me toca decir como he dicho otras veces, no, se los 
advertimos, cuando aquí estuvimos discutiendo los TLC me cansé de decirle a esta Comisión 
y al gobierno del presidente Uribe y a Andrés Felipe Arias y a todos ellos, y a no sé cuántos 

ministros más, no vayan a hacer eso que van a acabar con el agro, no acaben con la seguridad 
alimentaria, no destruyan tampoco la producción de agroquímicos, no, pero no, porque claro, 
los genios del libre comercio, el Banco Mundial, el Fondo Monetario Internacional, los 
gringos saben más que nadie, senador, es que usted no entiende, usted es un tipo muy 
primitivo y no entiende cómo son las cosas, pues bueno, ahí están los resultados, perdimos 
la seguridad alimentaria y hoy estamos pagando los alimentos al precio que se les dé la gana 
a los vendedores. Se dejaron, no se promovió, o se estrangularon varias industrias de 
agroquímicos, como por ejemplo Ferticol, permitieron que con monómeros hicieran lo que 
se les dio la gana y la volvieron politiquería y corrupción del supuesto presidente de 
Venezuela, el señor Guaidó, y todo eso le hace daño a la economía nacional. 

Bueno, entonces dejo esa constancia, se los advertimos, se los advertimos, que con la comida 
no se juega, que la seguridad alimentaria debe ser una cosa sagrada, que un país como 
Colombia que puede ser autosuficiente en alimentos debe hacer esfuerzos por serlo, que es 
mentira que la función de las potencias económicas y las transnacionales sea andar por el 
mundo trayéndole la felicidad a los de Boyacá, hágame el favor, doctor Londoño, hágame el 
favor, porque además lo que estamos viendo con los últimos acontecimientos, tanto de la 
pandemia, como de estos conflictos armados que se están presentando, la invasión de Rusia 
a Ucrania, es que las grandes potencias, las grandes transnacionales, son absolutamente 
irresponsables, les importa un pepino la suerte de la humanidad mientras estén ganando plata; 
yo les quiero decir esto, el petróleo está caro no porque se haya aumentado el costo de 
producción, sino porque los especuladores se aprovechan de las circunstancias para subir los 
precios, generando sobre ganancias, los fletes están caros no porque se encarecieron la 
fabricación de los conteiner, sino porque hay escasez de container, entonces tres 
transnacionales europeas que controlan ese negocio mundial, están cobrando lo que se les da 
la gana, no porque aumentaron los costos, quiero insistir, sino porque escasea el producto y 
entonces especulan con eso; de la misma manera nos está pasando con los insumos agrícolas, 
no es que hayan aumentado los costos de producción de esos insumos, sino que escasean y 
entonces los especuladores hacen con los precios lo que se les dé la gana, porque son unos 
desalmados, les importa un pepino la suerte de Colombia, a esas navieras si se mueren de 
hambre los de Barranquilla, los tienen sin cuidado, les vale huevo, porque lo único que les 
importa es la ganancia, es que este es el mundo en el que estamos, y por eso los países tienen 
que protegerse y pensar en los propios intereses, porque ningún europeo, ni ningún gringo, 
ni un japonés, le importa un pepino la suerte de los colombianos, seamos serios en esto, no 
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sigamos engañando a la gente presentando un mundo como el que no es, yo estoy en la 
economía de mercado, pero si tengo que hacer esfuerzos por entender en qué consiste, pero 
no podemos seguir actuando como unos mensos comiéndonos el cuento de que Colombia 
no tiene intereses nacionales y propios que defender, es lo primero que quiero dejar como 
constancia. Pero además quiero decir una cosa, yo creo que nos deberíamos poner de acuerdo 
para que en el próximo debate que hagamos sobre esta Comisión, en esta Comisión sobre 
este tema, emplacemos al Ministro de Agricultura y le preguntemos si hay control de precios 
en Colombia frente a la comida importada y frente a la comida en general, y si hay control 
de precios frente a los insumos, por décadas en Colombia antes del neoliberalismo, en 
Colombia había control de precios, ustedes se acuerdan que llegaban las navidades y el 
Estado congelaba los precios para que no hubiera abusos, pues bueno, yo le pregunto al 
señor Ministro de Agricultura, y eso lo quiero emplazar aquí en esta Comisión cuando lo 
traigamos, ¿están controlando los precios? ¿O aquí el que logra traer cualquier cosa del 
exterior puede cobrar por esa cosa lo que se le dé la gana? O sea, ¿aquí el Estado no defiende 
a los pobres, a las gentes sencillas? ¿Al señor Duque eso le importa un pepino? Claro que se 
pueden controlar los precios, eso está dentro de la Constitución y la Ley, eso es propio de 
las economías de mercado, en los países desarrollados nadie puede hacer con los precios lo 
que se les de la gana, hay un juego de la oferta y la demanda y los precios se mueven, pero al 
final hay controles, ¿por qué? Porque es que hay que proteger a la gente, hay que proteger al 
país, para eso están los gobiernos. 

Entonces, yo hago esa pregunta y los invito a que todos la hagamos, ¿se están controlando 
los precios de los insumos agrícolas en Colombia? ¿O el que logra meter una tonelada de 
urea a Colombia tiene el derecho a cobrar por ella lo que se le dé la gana y hacer ganancias 
del 100% y del 200% y del 300%? ¿Y el que logra meter a Colombia una tonelada de maíz 
puede cobrar por ese maíz lo que se le dé la gana, y no hay Estado que proteja a los débiles, 
ni a las clases medias, ni a la gente sencilla? Este es un debate que tenemos que hacer, porque 
yo no he visto en ninguna parte la noticia, y llamo a los medios de comunicación a que se 
hagan esta pregunta, ¿alguien controla los precios? ¿Quién defiende a la gente sencilla de este 
país? ¿Nadie? O sea, aquí 3 o 4 tiburones de la especulación se pueden ganar toda la plata del 
mundo reventando de hambre a los niños de Colombia, generando más desnutrición, más 
muerte por hambre que son las cosas que están sucediendo; llamo la atención sobre esto, 
porque estas son las realidades en las que nos estamos… Todas las cosas -que repito- les 
advertimos oportunamente a las mayorías que han gobernado a Colombia, se los dijimos, no 

hagan eso, y lo hicieron y miren cómo estamos, y pueden venir tiempos peores, peores que 
los que estamos viviendo, porque cada vez el mundo está más gobernado por unas potencias 
de irresponsables, que les importa un pepino la suerte de la humanidad mientras estén 
ganando plata, ese es en las manos de quienes está el mundo, de ese calibre inescrupuloso. 

Entonces, los invito cordialmente a que ojalá nos unifiquemos en esta idea del control de 
precios, o es que aquí es una orden divina que los precios no se pueden controlar y que el 
Estado Colombiano para lo único que sirve es para alcahuetear enriquecimientos de 
inescrupulosos que no consideran la suerte del país, que no son colombianos si no para 
sacarle los ojos a las gentes sencillas, pero en las demás cosas si no creen que tengan ninguna 
responsabilidad con la gente de este país. Muchas gracias, señora presidenta. 

-La señora presidente de la Comisión, senadora  Daira de Jesús Galvis Méndez: A usted 
honorable senador Robledo. Para agregar un poco, en torno a la pretensión de proposición 
que hemos planteado, no se olviden que por nosotros a nivel mundial están disponiendo 
otros países de nosotros, por nosotros, recuerden las sanciones que está proponiendo 
Estados Unidos en torno a Rusia, y que como reacción Rusia también puede precisamente 
utilizar el poder que tiene sobre la producción de insumos y como una política de respuesta 
a lo que está planteando occidente, pues puede tener validez entre comillas y poner en vilo 
la situación de, ya no la seguridad alimentaria, sino la soberanía alimentaria que precisamente 
es la que nos garantiza finalmente la seguridad alimentaria,, o sea, nuestra independencia, 
nuestra decisión como país, hoy en torno a los insumos no tenemos esas características de 
soberanía alimentaria, pero también quiero decirles que de la misma manera como fuimos 
competentes para disponer, y teníamos competencia, en torno a los precios del gas licuado, 
de la misma manera somos competentes en torno a los insumos, recuerden que lo planteamos 
y que el gobierno se vio en la necesidad de tener que entrar a mediar en esta temática y entrar 
a remediar por lo menos temporalmente, si eso es así, la intención es que antes de iniciar un 
nuevo Congreso, esta Comisión del actual Congreso, deje sentada la posición frente a 
sectores agrícolas, frente a la asociación de usuarios campesinos, frente al país, una política 
de identidad con esa producción que tanto necesitamos, una política que le haga saber al 
gobierno, que ya sale, las necesidades y obligaciones que tiene antes de irse. 

-Hace uso de la palabra el honorable senador Guillermo García Realpe, quien  manifiesta: 
Un saludo especial a la doctora Nora y colegas, senadores y senadoras, bueno, totalmente de 
acuerdo de esta inquietud de reactivar debates de control político y audiencias públicas, sobre 

el tema de seguridad, soberanía alimentaria y particularmente el tema de los altísimos costos 
de los agro insumos en Colombia, la verdad es una tragedia nacional, tal vez una tragedia 
anunciada por la serie de equivocaciones en políticas públicas con el sector agropecuario 
colombiano, de este y anteriores gobiernos, nunca tomaron en serio, o por lo menos con la 
dimensión de la importancia estratégica para la economía y para nuestra sociedad, el tema de 
la producción agropecuaria, no fue prioritaria, no fue prioritaria, ni en la apertura económica, 
ni en los tratados de libre comercio, Colombia cedió por el lado de la Agricultura y de la 
economía agraria para ganar en otros sectores de la industria, o sectores estratégicos de los 
poderosos de nuestro país, y cuando se habla de renegociar tratados de libre comercio saltan 
los beneficiarios de estos tratados de libre comercio, que es un pequeño círculo de poderosos 
colombianos, y quién fórmula observaciones al respecto es tratado de populista en nuestro 
país, de que eso no se puede, que es indebido, que es inconveniente, siempre se es ruin en 
Colombia, mezquino, con los que demandan tierras, atención a su situación grave de 
vulnerabilidad, de hambre, de situación crítica, que eso no es correcto en temas de 
administración y de economía, en fin; bueno, ya estamos sintiendo lo duro que lo preveíamos 
cuando nos opusimos de manera declarada a los Tratados de Libre Comercio en su 
momento, y viene más, la desgravación de los, en el año 26 y 27, de productos como la leche 
y otra serie de importantes sectores estratégicos para la economía agraria colombiana, viene 
más, viene más y no vemos que -si seguimos en esta línea- haya cambio de tercio o una 
variante para nuestros 12 millones de productores campesinos, la alternativa será seguir 
importando más, con las carestías que ya tenemos encima, que no solamente es el tema de 
agro insumos, sino la altísima carestía que hoy tenemos los colombianos, se quejan nuestras 
amas de casa que definitivamente van a hacer mercado y ya no les alcanza la plata, el 
presupuesto familiar, ya no necesitan que el carrito de apoyo en los supermercados, que lo 
pueden hacer en la mano el mercado con lo que anteriormente tenían de presupuesto las, 
nuestras amas de casa y en lo que uno las apoyaba, bueno, esto es muy delicado. 

Ahora, en política pública estamos equivocados, nos hemos rajado los gobiernos y todos 
nosotros, los que formamos parte del Estado, estamos rajados, ya estamos mirando las 
consecuencias. Lo que le queda al Estado y al gobierno, son organismos de control, que 
tampoco están funcionando, nosotros hemos reiterado de que anteriormente funcionaba la 
Superintendencia de Industria y Comercio, sancionó la cartelización, cartelización, de cartel, 
del azúcar, la cartelización de papel higiénico, del papel, del cemento, y hubo muchas 
sanciones en periodos pasados. Uno recuerda al Superintendente, y ya no lo he dicho en una 

sola ocasión, sino en varias ocasiones, Pablo Felipe Robledo, enfrentó a carteles de la 
economía y la producción en Colombia, tanto el sector agroindustrial, como industrial, en 
nuestro país, pero esta Superintendencia ni muerde, ni ladra, ni ladra, ni muerde, aquí pasan 
todo mundo, todo bien, todo bien, abusando ciertos importadores, ciertos comercializadores, 
ciertos proveedores, en este caso de los insumos agropecuarios, y también lo del tema del 
gas propano, abusos mil. Hace unos días cuando se le criticaba fuertemente, salió a decir que 
iba a sancionar a unos equipos de fútbol por ahí, porque habían, no sé, abusado de algunos 
temas de tarifas de boletas de entrada, de algunos estadios, creo que está bien eso, pero no 
ve lo grande que se nos ha venido encima, el tema del sector agropecuario, de los insumos, 
de la soberanía y la carestía nacional, tampoco en eso hemos visto a la Superintendencia de 
Industria y Comercio; equivocada la política que es muy complicado que este gobierno ya la 
enderece, ni nosotros ya a finalizar de nuestro periodo, ni este gobierno también a muy pocos 
meses, nos queda por lo menos que el presidente le exija a ese Superintendente de Industria 
y Comercio, a  los ministros, que haga algo el señor Barreto, no creo que sea pariente de 
nuestro colega, no, él fue de la UTL de Álvaro Uribe Vélez, no, entonces creo que más 
dedicado a defender empresarios, que hay que defenderlos, pero con justicia, pero no cuando 
se equivocan y abusan, si no, y haciendo mutis por el foro con los usuarios, vendiendo a 
empresarios inescrupulosos abusadores de sus condiciones de preponderancia económica, 
aprovechando circunstancias, sube un poco los precios del café, por los temas 
internacionales, pero enseguida los reajustan los insumos de los cafeteros, es decir, cuando 
medio tienen el turno pues los dejan sin la oportunidad; entonces, aquí no ha habido control, 
aquí ha fallado el gobierno, el Estado representado por el gobierno y el gobierno 
representado por la Superintendencia de Industria y Comercio y por otras entidades de 
control, otro tipo de Superintendencias, en muchos otros aspectos. 

Entonces, se falló por parte -y vuelvo a repetir- de la política pública equivocada, 
desentendida, indolente, y no se aplican los controles, entonces entran a saco roto ciertos 
poderosos de Colombia y ciertos abusadores. 

-Interviene el honorable senador, Pablo Catatumbo Torres Victoria, señala: Sí, muy 
importante la iniciativa que ha propuesto la senadora Maritza Martínez, y he escuchado 
atentamente y muy importante también todas las intervenciones que han hecho los otros 
colegas senadores; realmente la situación que estamos viviendo en cuanto a este tema de la 
carestía de la vida en Colombia y del hambre que ya empieza a sentirse, es algo que debe 
preocupar, no solamente al gobierno y al parlamento colombiano, al Congreso y a esta 
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Comisión, porque, y pues me reservo otros argumentos para el día de ese debate, porque hay 
que debatir por ejemplo los términos de seguridad alimentaria y soberanía alimentaria, porque 
son dos términos que no son iguales, la seguridad alimentaria fue un término que se inventó 
la FAO hace muchos años, para decir que no había problema, que la comida en el mundo 
sobraba y que se podía comprar, que no era necesario que los países tuvieran que producir 
todo lo que necesitaban; la soberanía alimentaria es un concepto distinto, es un concepto que 
entre otras cosas se inventaron los Estados Unidos, el presidente Roosevelt, después de la 
Segunda Guerra Mundial y después de haber visto la experiencia que tuvieron los alemanes, 
que tuvieron los rusos por escasez de algunos productos, se propuso que los Estados Unidos 
fueran soberanamente libres en cuanto a la alimentación, y se propuso como meta ser el 
primer productor de arroz y lo logró, ser el primer productor de trigo y lo logró, ser el primer 
productor de gramíneas, y lo logró, entonces no es lo mismo soberanía alimentaria, que 
seguridad alimentaria. 

Ahora, hay otro problema, que ya lo planteaba la senadora Maritza, sin urea no hay 
agricultura, los que sabemos o hemos vivido en el campo, sabemos que sin urea no se puede, 
todo necesita urea, hasta la coca, hasta los que siembran coca se van a sentir afectados porque 
la urea es una sustancia, es un elemento químico –dijéramos- que no se produce en Colombia, 
y muy pocos países lo producen en el mundo. Oía a la ministra diciendo que iban a importar 
urea de Canadá y de Trinidad Tobago, una isla pequeña como Trinidad Tobago tendrá la 
capacidad de abastecer a todos los países que quedaron sin urea, porque la urea 
fundamentalmente viene es de Rusia, porque pues por la política, la coyuntura internacional 
que se está viviendo quedó prohibido comprarle a Rusia todo; sin cloruro de potasio tampoco 
hay agricultura que valga, pero también tenemos que discutir ese día acerca de qué pasó con 
los polímeros, con la empresa de polímeros que tenemos en Cartagena, por qué la quebraron, 
por politiquería, por estar detrás de intereses que no son los colombianos. Y yo digo otra 
cosa, lo que pasa es, no es que, bueno, eso es un decir, que a los demás no les importa nada, 
no, lo que pasa es que los países, los países que tienen concepto de soberanía se interesan 
por garantizar el bienestar a su gente, pero menos aquí, aquí no nos ha importado la gente, 
si no los negocios, y por eso tenemos ese problema, es un problema grave, delicado, porque 
recomponer, sí, Canadá puede vendernos Urea, ¿pero cuánto se demora en recomponer esos 
negocios? eso se demora por ahí dos años, y mientras tanto qué vamos a hacer, mientras 
tanto qué vamos a hacer. Entonces nos esperan tiempos muy difíciles, y sí, yo considero 

bienvenido ese debate, y muy importante, estoy de acuerdo en que se programe lo más pronto 
posible. Muchas gracias señora presidenta. 

-Acto seguido, la señora presidente concede el uso de la palabra al  honorable senador Jorge 
Eduardo Londoño Ulloa, quien manifiesta: Lo de control de precios que me parece que es 
fundamental y hacía referencia a ello el senador Robledo y García Realpe, está estipulado en 
la Ley 81 del 89, desde 1989 un ministro puede hacer un control directo a precios, sin 
embargo, pues algunos tecnicismos con los que no estamos de acuerdo pues no utilizan esa 
herramienta, y se lo dijimos varias veces al ministro, utilícela; se repitió esa Ley del 89 en la 
Ley de insumos, es decir, algo que ya estaba lo repetimos, pero con tal de que pasara la ley 
pues estuvimos de acuerdo. Cuando le preguntamos en el debate de control político 
presidenta que usted estuvo allí y otros senadores, la senadora Nora, el senador García 
Realpe, al Superintendente de Industria y Comercio, por qué no hacía ese control de precios, 
recuerdo que él nos dijo, que no sabía cuáles eran las empresas que importaban insumos, 
porque no estaban registradas en los códigos CIIU, la ley ya le dio esa posibilidad, hicimos 
una proposición, y allí está la obligación de que esas empresas se registren ante la 
Superintendencia de Industria y Comercio, para que puedan controlarlas, y de eso ya hace 
unos meses, senador García, entonces ya pueden controlarlas, tenemos que mirar a ver cuáles 
son los resultados de esa obligatoriedad para esas empresas, y nos parece que mientras 
hacemos el debate de control político se podría preguntarle a la Superintendencia de Industria 
y Comercio, si sí se han registrado, si ya tienen el seguimiento de estas empresas y qué han 
hecho para que se controlen esos precios..  

-La señora presidente de la Comisión, Senadora Daira de Jesús Galvis Méndez: Bueno, 
agotada las intervenciones en torno a la sugerencia de debate de control político a la 
proposición, se le pide por secretaría que lea las proposiciones que en torno a este tema 
existen y comisionamos a la secretaría además, para que condense las varias que puedan 
existir en una sola y que se vayan adecuando el interrogatorio, o las preguntas que estamos 
haciendo, en una sola y se envíen a las respectivas entidades, unas que están en calidad de 
citadas, otras en calidad de invitadas, incluyendo inclusive a los… a la ANUC nacional, como 
también a la SAC, y como también a muchos empresarios, a muchas entidades de 
empresarios, pero también a las entidades del Estado que tienen que ver con esta temática. 

-La doctora Delcy Hoyos Abad, secretaria de la Comisión procede a la lectura de todas las 
proposiciones radicadas en la secretaría: 

 
-Continúa la señora secretaria: Atendiendo la solicitud del senador Jorge Eduardo Londoño 
Ulloa, en lugar de audiencia señora presidente, se cite a una sesión formal de la Comisión, y 
los convocados se citen formalmente para el debate de control político. 

 

 
-Seguidamente, el honorable senador Didier Lobo Chinchilla, manifiesta: Secretaria, bueno, 
yo firmo tanto la de Londoño como Daira, fue lo que se propuso en la Comisión, que la 
firme la Comisión. 

-El honorable senador Jorge Enrique Robledo Castillo: Yo también firmo. 

-La doctora Delcy Hoyos Abad, secretaria de la Comisión: Entonces, firmada por todos y 
unificada para hacer un solo debate. 
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Continúa la señora secretaria: Están leídas las proposiciones señora presidente, puede 
ponerlas en consideración. 

-La señora presidente de la Comisión, Senadora Daira de Jesús Galvis Méndez: En 
consideración las proposiciones antes leídas, anuncia que se va a cerrar la discusión… 

-Interrumpe el honorable senador Jorge Enrique Robledo Castillo: Señora presidenta, yo 
quiero suscribir las del debate de los costos de los alimentos y eso. 

-La señora presidente de la Comisión, Senadora Daira de Jesús Galvis Méndez: Con mucho 
gusto honorable senador Robledo, le informo lo siguiente, las proposiciones que en torno a 
esas temáticas se están haciendo, se van a hacer de conjunto, suscrita por todos los miembros 
de esta Comisión, entre esos usted si también lo desea. Entonces, se pone en consideración 
las proposiciones antes leídas, anuncio que se va a cerrar la discusión, queda cerrada; ¿la 
aprueba la honorable Comisión? 

-La doctora Delcy Hoyos Abad, secretaria de la Comisión: Han sido aprobadas señora 
presidente todas las proposiciones. Tanto por los senadores presentes en el recinto, como 
los conectados a la plataforma Zoom 

- La señora presidente de la Comisión Senadora Daira de Jesús Galvis Méndez:  Entonces 
procedemos a levantar esta sesión y continuamos el día martes para la discusión de los 
proyectos, martes 5 de abril, para la discusión y aprobación de los proyectos que quedan 
pendientes, anunciados. Entonces quedan citados de manera directa y también por escrito lo 
hará secretaría, para el día martes 5 de abril del año 2022 a las 10 a.m. de la mañana en las 
instalaciones de esta Comisión Quinta. Muchas gracias a todos y un saludo a todos los que 
nos escuchan. 
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